

Jetzt mitmachen beim neuen Projekt des Paritätischen Gesamtverbandes!

Das Projekt

Uns ist etwas Entscheidendes aufgefallen: Fast die Hälfte der Treibhausgasemissionen in sozialen Einrichtungen entsteht durch die Verpflegung. Das möchten wir gemeinsam verändern. Mit dem Projekt „[Nachhaltig satt – Ressourceneffizient verpflegen in der Sozialen Arbeit](#)“ unterstützen wir soziale Einrichtungen dabei, ihre Gemeinschaftsverpflegung klimagesund, saisonal, regional und ressourceneffizient weiterzuentwickeln. Bundesweit werden 30 Kindertageseinrichtungen und Schulen (Primar- und Sekundarstufe) von Januar 2026 bis September 2028 engmaschig auf diesem Weg begleitet.

Die Teilnahme lohnt sich

Zum Start und zum Ende des Projekts erhalten alle teilnehmenden Kitas und Schulen eine professionelle Treibhausgasbilanzierung ihrer Verpflegung – direkt im Rahmen des Projekts. Darauf aufbauend werden Sie von erfahrenen Expert*innen dabei unterstützt, praxistaugliche Maßnahmen umzusetzen.

In zahlreichen Online-Veranstaltungen bekommen Sie leicht zugängliche Impulse zu Themen wie pflanzenbasierter Menügestaltung, Reduktion von Speiseabfällen, Ernährungspädagogik und vielem mehr. Für das Küchenpersonal sind zudem abwechslungsreiche Kochworkshops vorgesehen.

Begleitend entstehen hilfreiche Leitfäden, Videotutorials und ein Kochbuch, die Sie im Alltag unterstützen. Und zum Abschluss feiern wir gemeinsam: Jede Einrichtung gestaltet ein kleines Fest mit gutem Essen, Vorstellung der Projektergebnisse und der Möglichkeit zur Vernetzung vor Ort – die Umsetzung wird selbstverständlich durch das Projekt ermöglicht.

Die Voraussetzung zur Teilnahme

Teilnehmen können Kitas und Schulen, in denen vor Ort frisch gekocht wird und die in den nächsten drei Jahren ihre Verpflegung nachhaltig umstellen möchten. Bei Rückfragen und Interesse melden Sie sich gerne zeitnah per Mail an klimaschutz@paritaet.org.